

学校だより

令和7年 12月号
北区立第四岩淵小学校
校長 清水勝一

楽しく長く続けて運動する
副校長 梶 義典

11月28日（金）にアスレチックチャレンジとして6年生が陸上競技を行いました。自分の目標に向かって一生懸命に取り組み、その努力の成果を発揮することができました。

気温が下がり、持久的な運動をするために適した季節になってきました。持久的な運動は、体育科の学習指導要領には以下のように示されています。

1・2年生

「多様な動きをつくる運動遊び」の「(イ) 体を移動する運動遊び」の中に、「姿勢、速さ、リズム、方向などを変えて、這う、歩く、走る、跳ぶ、はねるなどの動きで構成される運動遊びや一定の速さでのかけ足（無理のない速さでかけ足を2～3分程度続けること）などの運動遊びを通して、様々な行い方で体を移動する動きを身に付けることができるようになります。」

3・4年生

「多様な動きをつくる運動」の「(イ) 体を移動する運動」の中に、「一定の速さでのかけ足（無理のない速さでかけ足を3～4分程度続けること）」

5・6年

「体の動きを高める運動」の「(エ) 動きを持続する能力を高めるための運動」の中に、「無理のない速さで5～6分程度の持久走をすること」

ある程度の速さで長い距離を走るという運動を一人で行おうとするとなかなか気持ちが続かず、つらいという思いが先行してしまいます。友達と一緒に同じ目的で走ったり、音楽をかけて走ったりすると、少々きつくても楽しく走れてしまいます。友達からの応援や励ましを受けるとさらに粘り強く頑張れることもあります。協力し合って「無理のない一定の速さでかけ足を続ける」ことができるよう、1月の持久走記録会に向けて練習に取り組みます。

冬季休業中は、ご家庭でも励ましをいただき、楽しんで運動が継続できるよう、お声がけをお願いいたします。

12月の行事予定



| 日 | 曜 | 学校行事 | | |
|----|---|--------------------------------------|---------------------------------|---|
| 1 | 月 | 全校朝会 | 委員会活動 | 外国語活動[1] SC |
| 2 | 火 | 安全指導 | 外国語[5] | 4J 56E |
| 3 | 水 | B 時程 4 時間 | | |
| 4 | 木 | 外国語[6] | 外国語活動[3, 4] | 4J 56E SC |
| 5 | 金 | | | 56E |
| 6 | 土 | B 時程 3 時間 | 土曜授業・学校公開⑤ 薬物乱用防止教室[6] | 外国語活動[1, 3-2] 廃品回収 C 地域防災訓練 |
| 7 | 日 | | | 開 |
| 8 | 月 | 全校朝会 | A 時程 4 時間 | 校内研究授業[4-1] 四岩読書旬間（～19日） SC |
| 9 | 火 | | | 4J 56E |
| 10 | 水 | 笑顔と学びの体験学習プロジェクト（サンドアート） 3校時鑑賞[全] | 4校時体験[低] | 5校時体験[高] |
| 11 | 木 | 外国語[6] | 外国語活動[3, 4] | 遠足予備日[3] 図書館見学[2] 1・2校時 1組 3・4校時 2組 4J 56E SC |
| 12 | 金 | 体育朝会 | 避難訓練（放送機器使用不可） 外国語[6] | 外国語活動[3・4] 56E |
| 13 | 土 | (赤岩中新入生保護者会) | 廃品回収 A | |
| 14 | 日 | | | 開 |
| 15 | 月 | 全校朝会 | 個人面談① | (避難訓練予備日) SC |
| 16 | 火 | A 時程 5 時間 | 個人面談② | なかよしタイム⑤ お話し会（3, 4校時） 外国語活動[2] |
| | | | | 復籍交流[2-2] 4J 56E |
| 17 | 水 | 個人面談③ | | |
| 18 | 木 | A 時程 5 時間 | 個人面談④ | 外国語[6] 外国語活動[3-1・4] 4J 56E SC |
| 19 | 金 | 音楽朝会 | スクールコンサート（10:25～11:35） 個人面談⑤ | 6年中学校体験入学 56E |
| 20 | 土 | | | |
| 21 | 日 | | | 開 |
| 22 | 月 | 全校朝会 | SC | |
| 23 | 火 | 児童集会 | 外国語[5] | 外国語活動[1] 56E |
| 24 | 水 | 給食終 | | |
| 25 | 木 | B 時程 4 時間 | 冬休み前朝会 外国語[6] | 外国語活動[3・4-1] |
| 26 | 金 | 冬季休業日始 | | |
| 27 | 土 | 廃品回収 B | | |
| 28 | 日 | | | |
| 29 | 月 | | | 1月の登校は、8日からです。 (A 時程 5 時間、給食あり) |
| 30 | 火 | | | |
| 31 | 水 | | | |

〔 〕…学年

4J…4年国語モジュール学習

56E…5, 6年生外国語モジュール学習

開…校庭開放 SC…スクールカウンセラー来校日

廃品回収のグループ分け

廃品回収 A : 国土交通省官舎、あじ平、デイハム、梅王寺、カルム

廃品回収 B : 印刷局官舎、清水屋、モアクリスト、四岩小

廃品回収 C : 校門の外（体育館側歩道）

12月のめあて

○生活

進んで校内を
きれいにしよう

○保健

かぜをひかない
生活をしよう

○給食

旬な食材を
食べよう

○人権

友達の気持ちをよく考
え話をし、行動しよう

運動会について

体育主任

11月8日（土）、天気にも恵まれ、運動会を無事に開催することができました。結果は白組の優勝でしたが、児童の頑張りで、白熱した運動会になりました。児童が勝利を目指して一生懸命競技に取り組む姿、練習の成果を存分に見せてくれた表現、友達を全力で応援する様子など、大変記憶に残る運動会となりました。

子供たちは練習を重ね、協力し、学び合い、最後までやり通すことができました。また、友達の頑張りを目の当たりにし、触発され、更なる向上心をもつことができた児童もいました。運動会という大きな行事を経験することで子供たちはまた一回り成長できたと思います。

保護者のみなさまや地域のみなさまにおかれましては、子供たちへの励まし、運動会終了後の後片付け等、様々な所でご協力いただきました。本当にありがとうございました。



花笠音頭と四岩小～5年生稻作の授業～

第5学年主任

先日の運動会で子供たちが踊った、全校花笠音頭はいかがでしたでしょうか。子供たちの持つ学年カラーの花をつけた花笠がくるくる回る様子は、とても見ごたえのある美しいものでした。なぜ北区の第四岩淵小で、山形県の伝統舞踊である花笠音頭が踊られているのでしょうか。

遡ること大正14年、北区内に山形県酒田市の学生寮が建設されたことがきっかけとして、山形県酒田市出身の方々と北区の地元地域の人々の交流が始まったと言われています。その後、社会科の5年生の教科書に酒田市の米作りが紹介されたことから、農業体験の理解を深めることを目的として、主に5年生が酒田市の農家の方とスクールコーディネーターの方等から田植えや稻作の指導を受けるようになりました。今年度も、体育館前の田んぼで稻作を行い、米を収穫しました。裸足で田んぼの土をならしたこと、稻を手に持ったこと、収穫時の稻穂の香り、生まれて初めての経験だという児童もいました。その後、総合的な学習の時間で稻作や米のことについて調べ、今現在は、脱穀・もみすりの作業をしています。

四岩小の運動会での花笠音頭は田植えのご指導の感謝、離れた土地でもこうしてつながり、関係をつくれる温かさを表現するために、続けられています。関係の皆様、ありがとうございました。



不審者対応避難訓練について

避難訓練担当

11月19日（水）2校時に、赤羽警察の方に協力していただき、不審者対応の避難訓練を行いました。学校の防犯上、不審者が入って来ないようにすることがとても大切ですが、それでも万が一侵入されてしまった場合を想定して、訓練を行うことは非常に大切であると考えます。子供たちへの事前指導としては、校内に不審な人が入ってきたことを知らせる放送（合言葉）を知ること、また、不審者に子供がそこにいると知られないために、声を出さない、物音を立てないということ指導してから行いました。今回、避難訓練担当として、自分の学級は音楽室で音楽の授業をしていることを想定し、職員室で仕事をしているところに不審者侵入の連絡が入って現場に駆け付けるという役を行いました。さすまたを持って現場に駆けつけ、警察の方にご指導いただきながら、どのような動きをしたらよいのか、大人も学びました。不審者役の警察の方に1年生から6年生まで全ての教室の前を通っていただきましたが、教室の中から子供たちの声が聞こえることもなく、真剣に訓練に臨む様子が伺えました。